
Beschlussantrag Nr. BA-028/2023

i. A. Anja Schale i. A. René Mann i. A. Stefan Kraatz

Begründung:

Einreicher:

Fraktionsgemeinschaft DIE LINKE/Die PARTEI,
CDU-Ratsfraktion, SPD-Fraktion

Gegenstand:
Weiterentwicklung des Sportforums und der Fußball-Kunstrasenfelder

Kostendeckungsvorschlag: 50.000 EUR – 11136 Planungspool des Amtes für Gebäudemanagement
und Hochbau sowie 100.000 EUR – 42421 Reduzierung
Betriebswirtschaftsaufwendungen Schwimmkomplex vor Fertigstellung

(Produktuntergruppe)

Status Beratungsergebnis

Beratungsfolge
(Beiräte, Ortschaftsräte, Ausschüsse, Stadtrat)

Sitzungs-
termine

öffentlich/
nichtöffentlich

bestä-
tigt

abge-
lehnt

ohne
Empfeh-
lung

Stadtrat 10.05.2023 öffentlich

Beschlussvorschlag:

1. Der Stadtrat beschließt, zur Vervollkommnung der Trainingsbedingungen für den Fußballsport
im Sportforum einen weiteres - zweites – Fußball-Kunstrasengroßfeld bis Juni 2025 zu
errichten.

2. Der Stadtrat beschließt damit auch, diesen Kunstrasenplatz für die Erfüllung der Auflagen zur
Lizensierung des Nachwuchsleistungszentrums mit dem exklusivem Nutzungsrecht der CFC -
Nachwuchsmannschaften zur Verfügung zu stellen.

3. Zur Sicherstellung der Punkte 1 und 2 beschließt der Stadtrat:
a) für die Planung in den Jahren 2023/2024 werden bis 31.07.2023 mindestens die
Leistungsphasen I bis III HOAI beauftragt,
b) eine Verpflichtungserklärung der Stadt, dass die damit in Zusammenhang stehenden
Baumaßnahmen bis Juni 2025 umgesetzt und die notwendigen Mittel im Zweijahreshaushalt
2025/2026 eingeordnet werden
c) die Abgabe der notwendigen Erklärung der Stadt Chemnitz bis zum 31.7.2023 gegenüber
dem Hauptnutzer (CFC).

4. Bis zum 31.12.2023 wird dem Schul- und Sportausschuss ein „Strategiekonzept für die
Sanierung und Neubauten von Kunstrasenplätzen in der Stadt Chemnitz" vorgelegt.
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Im Bereich des Sommersports ist das Sportforum die zentrale Chemnitzer Sportstätte für den
Leistungs- und Breitensport. Auch für den größten Sportfachverband, den Fußball, besitzt das
Sportforum eine herausgehobene Bedeutung.

Für die Lizenzierung und damit einhergehend die Auszahlung von Zuwendungen stellt der Deutsche
Fußballbund (DFB) hohe Anforderungen an die Sportinfrastruktur seiner Nachwuchsleistungszentren.
Aktuell ist das Nachwuchsleistungszentrum des CFC mit zwei von drei Sternen lizenziert und besitzt
eine herausragende Bedeutung für die Chemnitzer Leistungssportlandschaft und für die Region.

Zur Bestätigung dieses Status (Kategorie II) benötigt Chemnitz neben den hervorragenden sportlichen
Rahmenbedingungen (Schulzentrum Sport und Verein – CFC) entsprechend des Anforderungskatalogs
des Deutschen Fußballbundes (DFB) einen weiteren Kunstrasenplatz (Großfeld) mit Flutlicht (ab
01.08.2025) sowie die schriftliche Absichtserklärung des Auftraggebers mit Vorlage der Leistungsphase
3 bis 01.08.2023.

Mit dem Bau eines zweiten kommunalen Kunstrasengroßfeldes im Sportforum stärken wir auch das
Schulzentrum Sport mit Sportoberschule und –gymnasium und den Sportstätten vor Ort. Ein
Ausweichen des Nachwuchsleistungszentrums auf bestehende oder zukünftige
Fußballkunstrasenplätze, die für den Vereinssport vorgesehen sind, ist damit nicht notwendig und von
den einreichenden Fraktionen auch nicht gewünscht.

Mit einem „Strategiekonzept für die Sanierung und Neubauten von Kunstrasenplätzen in der Stadt
Chemnitz“, in dem auch die Priorität für das zweite Fußball-Kunstrasengroßfeld geregelt werden soll,
haben Stadtverwaltung und Stadtrat eine Arbeitsgrundlage, die auch den Sportvereinen zukünftig
Sicherheit bieten soll.


